

I.

RÉSUMÉ HISTORIQUE

DEPUIS LE PARTAGE DE LA MONARCHIE DE KARL-LE-MAGNE (AN 843),

JUSQU'À L'AVÈNEMENT DE

CONRAD-LE-PACIFIQUE, ROI DES DEUX-BOURGOGNES-JURANES

(AN 937).

Le Lyonnais, *provincia, pagus, comitatus Lugdunensis*, était beaucoup plus étendu dans le moyen âge que dans les temps plus modernes : il comprenait, outre le Lyonnais proprement dit, le Beaujolais, *Bellojocensis ager*, le Roannais, *Pagus Rodanensis*, le Forès, *Pagus Forensis*, et la Bresse Bressane, *Pagus Baugiaci, pagus Dumbensis, pagus Chalomontensis* (1).

Cette grande et riche province faisait partie de l'ancienne

(1) Les preuves de l'étendue que nous attribuons à l'ancien Lyonnais se trouvent dans les nombreuses chartes du temps, publiées par D. Bouquet, *Histor. des Gaules*, f. 8 et 9, ainsi que dans celles des chartulaires des abbayes de Savigny, de Cluny, etc.